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RESUME 
 

L’étude sur la situation des dokkars dans la cuvette de Ouargla, nous a permis de constater 

qu’il y’a une insuffisance de pieds mâles dans les exploitations. Ceci induit un manque du pollen 

surtout au début de la saison de pollinisation. Ce manque est comblé par le pollen conservé en fin 

de saison. 

  

Nous avons distingué, trois méthodes de conservation du pollen : deux principales très 

utilisées ; à savoir la conservation du pollen en épillets à l’exploitation et à domicile et une autre 

secondaire peu utilisée qui est la conservation des épillets au réfrigérateur. Nous avons également 

constaté aussi la présence de deux modes d’utilisation des épillets conservés, soit en épillets secs ou 

en épillets humidifiés. 

 

Ces trois méthodes de conservation du pollen et les modes d’utilisation des épillets 

conservés sont pris en considération pour réaliser une pollinisation contrôlée sur trois variétés 

précoces de la région : Baydir, Ghars et Tanslit. 

 

L’essai a montré que la conservation du pollen au réfrigérateur, pendant une courte durée 

qui ne dépasse pas la saison de pollinisation, donne les meilleurs résultats sur la viabilité du pollen 

et sur les caractères de la production dattière. 

 

L’humidification des épillets conservés n’a pas généralement, d’effet significatif sur les 

caractères de cette production.      

 

Mots clés : Baydir, Cuvette de Ouargla, dokkars, Ghars, mode d’utilisation, pollen conservé, 

Tanslit.       
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SUMMARY 

 
The study is about the situation of male palms date « dokkars »  in Ouargla basin. It has 

been found an insufficient number of   male palms over the different palm groves, which resulted in 

a lack of pollen, especially at the beginning of the pollination season. That has been replaced by a 

conserved pollen at the end of the season. 

  

 Three methods of pollen conservation have been distinguished ; two of them are considered 

as principals, the conservation of strands at the palm grove and at home. The third one, which is less 

used, consists on the conservation of the strands by refrigeration. 

 

 In addition, two kinds of the conserved strands utilization have been noticed; under wet 

condition, and by dry conditions. 

 

The methods of the pollen conservation and the use of the conserved strands have been 

considered to apply a controlled pollination on three precoce varieties; Baydir, Ghars and Tanslit. 

 

It has been found that, the pollen conservation by refrigeration in a short period of time, 

during the pollination season, gives the best results of the pollen viability and the date production 

characters. However, the hydratation of the conserved strands does not have a significant effect. 

 

Key words: Baydir, conserved pollen, dokkars, Ghars, Ouargla basin, Tanslit, instructions. 
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